



Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Harry Scheuenstuhl SPD**
vom 24.11.2025

Großelterntag in Bayern

Am 12.10.2025 wurde der bayerische Großelterntag zum siebten Mal gefeiert.

Die Staatsregierung wird gefragt:

1. Welche Kosten für Medien sind seit 2019 jährlich für den von der Staatsregierung beschlossenen „Großelterntag“ angefallen (bitte Angabe gegliedert nach Jahren, Beträgen und Haushaltsstellen [HH-Stellen] sowie Art des Veröffentlichungsmediums wie Presseanzeigen, Videos für soziale Medien, z.B. Instagram, Facebook, TikTok usw.)? 2
 2. Wie viele medienwirksame Beiträge wurden von staatlichen Stellen im Rahmen des diesjährigen „Großelterntages“ im Einzelnen veröffentlicht (bitte Angabe aufgelistet nach staatlichem Urheber, Art des Veröffentlichungsmediums, genauer Bezeichnung des Veröffentlichungsortes, angefallenen Kosten pro Medium/Beitrag sowie dazugehöriger Haushaltsstelle)? 2
 3. Beabsichtigt die Staatsregierung, künftig eine kleine besondere Anerkennung bzw. staatliche Würdigung für besonders verdiente Großeltern auszuloben, um damit deren Beitrag zum gesellschaftlichen Zusammenleben noch besser herauszustellen? 2
- Hinweise des Landtagsamts 3

Antwort

der Staatskanzlei

vom 29.12.2025

- 1. Welche Kosten für Medien sind seit 2019 jährlich für den von der Staatsregierung beschlossenen „Großelterntag“ angefallen (bitte Angabe gegliedert nach Jahren, Beträgen und Haushaltsstellen [HH-Stellen] sowie Art des Veröffentlichungsmediums wie Presseanzeigen, Videos für soziale Medien, z.B. Instagram, Facebook, TikTok usw.)?**

Für die Jahre von 2019 und 2021 wird auf die Drs. 18/18542 verwiesen.

Im Jahr 2024 betragen die Kosten für eine bayernweit geschaltete Informationsanzeige in Tageszeitungen 163.185,62 Euro, 2025 162.933,32 Euro (HH-Titel 02 03/531 21-3).

- 2. Wie viele medienwirksame Beiträge wurden von staatlichen Stellen im Rahmen des diesjährigen „Großelterntages“ im Einzelnen veröffentlicht (bitte Angabe aufgeschlüsselt nach staatlichem Urheber, Art des Veröffentlichungsmediums, genauer Bezeichnung des Veröffentlichungsortes, angefallenen Kosten pro Medium/Beitrag sowie dazugehöriger Haushaltsstelle)?**

Neben der Anzeige in Tageszeitungen wurde über den Großelterntag auf den Social Media-Kanälen des Staatsministeriums für Familie, Arbeit und Soziales und der Staatskanzlei informiert. Zudem hat das Staatsministerium für Familie, Arbeit und Soziales mit einer Pressemitteilung den Großelterntag gewürdigt. Alle diese Beiträge verursachten keine zusätzlichen Kosten.

- 3. Beabsichtigt die Staatsregierung, künftig eine kleine besondere Anerkennung bzw. staatliche Würdigung für besonders verdiente Großeltern auszuloben, um damit deren Beitrag zum gesellschaftlichen Zusammenleben noch besser herauszustellen?**

Die Staatsregierung setzt mit dem Großelterntag am zweiten Sonntag im Oktober ein allgemein anerkanntes Zeichen der Wertschätzung für das Engagement und die Bedeutung aller Großeltern. So wird die Rolle aller Großeltern für ihre Familien und für das gesellschaftliche Miteinander umfassend anerkannt und gewürdigt.

Hinweise des Landtagsamts

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt sein. Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen Version des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fußnote vollständig dargestellt.

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und der Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de/aktuelles/sitzungen zur Verfügung.